
令和３年度修了式式辞 

 いよいよ修了式の日を迎えました。先ほど皆さんに渡した「修了証」は「１年間、その学年で学ぶ

べきことをがんばりました」ということを証明する大切なものです。おうちの方にしっかり見ても

らってください。 

この１年間で、私が皆さんにお話ししたことをちょっと思い出してみてください。 

始業式では、加計小学校の目標の話をしました。加計小学校の目

標「気づいて考えてやってみる！―人を大切に 自分を大切に 力

を合わせて― 」その中でも、「自分で考えて動く」ことと「あきら

めずにやり抜く」ことをこの１年特にがんばりましょうと話をしま

した。「くやし涙を流せるのは頑張った証拠」「自分を磨く」ことにつ

いても話しました。 

 

１年が終わるにあたり、加計小の目標にそって、振り返ってみたいと思います。 

１年生。なんといっても、４月から新しい生活になって、困ったこともたくさんあったと思いま

す。でも今は違います。加計小学校の一員として、学校での生活をきちんとできるようになりまし

た。１年生はいつ教室に行っても、先生と一生懸命お勉強しています。小松菜を育てたり、年長組さ

んを学校に招待してくれたりしました。みんなで力を合わせてやり抜くことができました。 

２年生。生活科で調べた給食調理場のことを劇にして、楽しくわかりやすい動画にしてくれまし

た。６年生を送る会の「あはそろじ」の動画もよかったですよ。自分たちで考えて、人に伝える方法

を工夫することができました。 

３年生。先日の「校歌のなぞをさぐる」は、皆さんの記憶に新しいことでしょう。１年間、１つの

ことにこだわって、くじけそうになったこともあると思いますが、みんなで力をあわせて最後まで

やり抜きました。調べてくれたことは加計小の宝になったと思います。 

４年生。総合的な学習の時間に「太田川」にこだわって調べていきましたね。大きなテーマでした

が、自分たちが疑問に思ったことを、すぐに誰かに聞くのではなく、自分たちなりの「仮説」（予想）

を立てて、調べ始めたのが素晴らしいと思います。答えはすぐにみつかるものではないですし、予

想を立てるというのはとてもよい方法です。気づいて考えてみることの１つです。 

５年生。先日の６年生を送る会はすばらしかったですね。予定が変わっても、投げ出さず、その時

にできることを見つけて最高の会にしてくれました。６年生が本当に楽しそうでした。あきらめず

にやり抜く―５年生の団結力を感じました。 

 

 

  



 たんぽぽ学級。全校のみんなを招待し、お楽しみ会やダンボールランドなど楽しい企画をしてく

れました。勉強したことをみんなに紹介する力がつきました。 

ひまわり学級。毎日学校の中をたくさん探検しました。長縄とびの練習もがんばりましたね。自

分をしっかり磨くことができました。 

 

この１年、「気づいて考えてやってみる！」を合言葉に本当によくがんばりました！また、そのこ

とは、おうちの方や地域の方の応援があったからだということを忘れないようしましょう。それで

は、がんばった皆さんと先生方、そして私たちを支えてくださったたくさんの方々に想いを込めて

大きな拍手を送りましょう。（みんなで拍手） 

 

最後にひとつ皆さんに話しておきたいことがあります。皆さんは今、世界で起こっている悲しい

できごとを知っていますか。テレビのニュースなどで見たことがある人も多いと思います。 

そのことについて、皆さん自身はどんなことを感じたり考えたりしているでしょうか。私もいろ

いろなことを感じ、考えます。一人の大人として真剣に考えなければならないと思っています。 

今、世界で起こっていることをどう感じ、どう思うか、そして、どう行動するかを考えるのは自分

自身です。その時に必要なのが、「おかしいな。どうしてだろう」と『気づく力』です。たくさんあ

る情報の中から本当のことを『見抜く力』です。解決するための方法を『考える力』です。そして、

「自分や人の命を『大切に思う心』です。なんとか知恵を出し合

って『みんなで解決していこうという気持ち』です。 

そういうことができるようになるために、私たちは勉強して

いるのだと思います。学校で勉強することも、生活の中で経験す

ることも、本を読むことも、みんな勉強です。だから私は加計小

学校の皆さんに一生懸命勉強する人になってほしいと願ってい

ます。そして、人として「賢く」なり、正しい判断・行動ができ

る人になってほしいと思います。 

 

明日から春休みです。自分の得意なこと、そして苦手なことは

何か考えてみるといいです。自分を知ることで自分を成長させ

る作戦を練ることができるからです。新しい学年でどんなこと

をがんばろうかなと目標を立ててみてください。４月にこうし

て皆さんとまた新しい加計小丸の旅を始めることを楽しみにし

ています。 

  

                         令和４年３月２５日              

                          安芸太田町立加計小学校長 萩原英子 


